

Berita Priangan

Directeur : ALI RATMAN
Hoofdred : BAKRIE SOERAATMADJA
Plv. Hoofdred : O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap hari
ketjoeali hari jang dimoeliakan
oleh Utg. BERITA PRIANGAN - Ditjetak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 3 cent.
Langganan f 0.75 seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bajar lebih doeloe.

Phabaran

Tasikmalaja taioen 1940

Berhoeboeng dengan apa jang soedah ditoealis dalam ini courant dari hal perobahan-perobahan kota Tasikmalaja dalam taioen 1940 Disini ditoealis lagi apa jang akan diberdirikan.

Selainnya apa-apa jang soedah ditoealis doeloean, djalara-djalan dan djembatan-djembatan akan dibikin lebar.

Djadi dalam taioen 1940 semoea kendaraan bisa krusis dengan leloesa, tidak seperti sekarang djika krusis dijembatan haroes saling toenggo.

Station autobus tidak seperti sekarang, tidak dengan ateraan. di mana passagiers naik atau toeroen disana brenti. tapi dalam taioen 1940 haroes ada ketetapan jaitoe di Pasar, djadi dalam taioen 1940 pasar akan djadi pelaboean utobud dan jg akan toeroen atau naik haroes dipasar sadja.

Tjoema station station jg sekarang soedah ada seperti "Batoel" "G.S." de Kleine G.S. apa bakal toeroet pindah atau tidak beloean ada kabarnya.

Ini hal apa-apa jang soedah ditoealis diatas, mengandoeng arti boeat mentjegah banjaknja bahja di djilanan, djoega bangsa kendaraan jang laenja, bisa menarik dan menoenjoeng di Station Autobus.

Gedong R.R. jang tadinya akau didirikan pada permoeaan taioen 1938, tapi berhoeboeng dengan di ambilja 3 district ke Tjimis, doendoerkan sampai taioen 1940, dan ditahoen 1940 akan moelai dikerdjakanja tempatnja dibekas Kaboepten dahoeloe dengan memakai begrooting f 40.000.

Bisa dikira-kira dari sekarang bagaimana resiko eloknja dan menterengnja kota Tasikmalaja djika perobahan-perobahan itoe soedah selesai dikerdjakanja.

-o-

Brievenbus

Moelai tg 30 September dikam poeng Koedang Tjiawiweg soedah dipasang brievenbus jg letaknja di betoelan djalan Tjimis.

PTT. mengadakan itoe brievenbus memang sepantasnja dan memang ditempatnja, sebab kampung Koedang itoe, satoe kampung jg didiami oleh Handelaren dan Baidikerijen, jg banjak perhoeboengnja sama post. toetama dari hal pengirisan soerat soerat.

Djadi sekarang orang kampung Koedang itoe dan orang orang kampung jg dekat djika memasrahkan soerat ta' oesah ke Postkantoor tjoeoep ke Tjiawiweg sadja.

Ini hal mengentengkan pada jg mempoenjai keperloean.

-o-

VLIEGSCHOOLO MILITAIR

Ada tjita-tjita akan pindah

Dikabarkan oleh Aneta, berhoeboeng dengan Luchtvaart afdeling dari DvO. Departement terseboet menerangkan, bahwa badan itoe akan berniat mendahankan Vliegsschool Militair ke tempat lain.

Bisa djoega Vliegsschool Militair itoe nanti akan pindah ke Kali Djati dimana telah sebagian dari Luchtvaart Afdeling dipindahkan.

-o-

NOTITIE INTERNATIONAAL

Pemandangan setengah boelanan

Oleh seleroeh doenia beradab di madjoekan pertanjaan sekarang, apakah sedikit hari lagi perang atau damai. Orang banjak, jaitoe jang berdiri diloea pagar, itoelah jang mentjoea mendekati soal doenia jg moesjki itoe dengan pertanjaan sederhana jang baroe kita seboektan. Oleh kita telah sedjak beberapa lama selaloe dijatakan, bahwa sadja bertahoen taioen seboetoelja roekoen dan damai boleh dikata ada lagi, tetapi perang doenia, meskipun baroe ketjil-ketjilan, telah lama moelai, baik dibarisan Barat, moepoen dibarisan Timoer. Djad keadatan hawa jang sangat mengdoeng sekarang jang mengandoeng babaja jang mahahabat bagi kemoesiasan, sebaroesnja diterangkan dengan tjara bertanja begini: Akau djadikah hantoe perang diminggoe depan mengamoek lebih hebat dari jang sedari soedah?

Kalau kita lajangka pemandangan atas sekalian kejadian kedjadian dia diwaktoe jang akhir akhir ini jang menoenjoekkan perobahan besar dikalangan negeri negeri demokratis, maka kita akan menarik kesimpulan jang sangat bertentangan dengan pendapat orang kebanyakan, jaitoe: Perang hebat tidak moengkin terhindar lagi. Sabab tidak poe oesah orang menjadi orang dalam jang mogetahoei akau se loek beloeknja semoea, diantara baris baris kabar2 kawat jang di torima disini saban hari orang akan lihat dan rasa, bahwa jang dinamai "traditioneelle wereldmacht constellaties" itoe boleh dikata tidak nampak lagi bekas bekasnja.

"Machtswereld" jang doelos mesti terima pergeserannya dibawa ke batas doea doenia, sebagai akibat dari perboestan jang menoenjoekkan ketjeteakan pemandangan di waktoe mengadakan perdjudjian Versailles tempo hari. Boeat main "schipperen", artinja main kelok2 sekarang soedah liwat tempojnja dan soera "stop" . . . soedah diperdengarkan. Dan seberapa djaoeh politik negeri loearan, negeri negeri demokratis jang miring dari batas jang satoe kebatas jang lain ini tidak digoenakan oentoek mengoetakan persendjataanja baik didarat, dilsoet moepoen dioe dara, sebegitoe djaoeh poela segula politik jang menoenjoekkan sifat gojang dan kelembekan, tau da kelemahan dan hilangnya marwah (prestige) boleh dipandaug sebagai perpoetaran didalam kekoesaan kekoesaan jang ada didoenia.



Obat Balsem Tjap Matjan
Kaloer merasa kepala poesing, kaki tangan pegel, sakit dada, sakit pinggang dan l.l.s. lantas gosok dengan
OBAT BALSEM TJAP MATJAN
jang bisa ilangkan sakitnja dengan tjepet!

Bandjir kabar kabar kawat dimasa 14 hari jang belakangan ini betoel betoel "memakoekkan" orang banjak jang membatja soerat kabar. Tidak sadja perhatian boeat 100 pCt ditoeampatkan pada Tsjecho Slowakia, sehingga peperangan Spanyol dan Tiongkok djadi pindah kebagian belakang, tetapi oentoek menilik soal soal jang begitoe banjak dan moesjki itoe didalam perhoeboengan doenia hampir tidak ada tempo, sekiraupoen ada orang jang berpemandangan dia'eh didjoeroesan itoe. Penjakit tidoer tidoer toetama sekali diwaktoe 10 taioen jang belakangan ini banjak mengoda kemoesiasan, roepa roepanja telah membikin orang djadi tidak sanggoep lagi mogetahoei hal ih walaja soal soal jang berentetan.

Beloean selang beberapa minggu jang silam dinegeri Perantjis jang demokratis itoe roedeh kedegaran boeat semetara bermatjam-matjam steking, sebagai pendahoeloean dari koeman koeman kemoenis jang telah lama masoek dalam negeri itoe. Memang telah bertahoen lraujanja soedah moedjalar disini keadatan jang "bobrok", disebabkan lemah

nja pimpinan dari kalangan jang menaenggoeng djawab, jaitoe kelema han jang diebabkan poela oleh penjakit tidoer jang biasa dieboektan orang lethargis. Dinegeri demokratis jang laia lain, meskipun bangoenja lain dari nafsoe nafsoe hendak bikin revolutje, tetapi te rang jang disanapoen telah lama keadatan didalam negeri tidak koerang gentingnja. Kalau orang hendak menahan behja bahja jang mengantjam ini dengan sampoerna, tjoema tinggal satoe djalan bagi negeri negeri Eropah jang demokratis sekarang, jaitoe dictatur, jang di dahoeloei oleh mobilisatie oemoem.

Dinegeri negeri totalitair, dictatur dan "Bereitschaft" (mobilisatie jang seboetoel-betoelja) telah bertahoen sda. Baik Itali moepoen Djerman, didalam artian militair economisch seboetoelja selaloe "gemobiliseerd" (bersiap) dan sekarang sama djoega dengan Japan terang telah menjadi kekoesaan doea negeri negeri dictatur jang ketjil ketjil sekelilingnja, seperti Polen, Hoengaria, Bulgaria bagi negeri totalitair jang besar besar itoe berarti nanti satoe teman jang penting djoega bila ada perang.

Pertjoeaan baroe baroe ini oleh Chamberlain, jaitoe satoe iachtar jang hendak moelai memasoekkan bajji diantara soemboe Berlin Roma dengan djalan seberapa boleh meloenakan Italia doeloe, bolehlah dikata satoe langkah djago toelen. Sesoeah doea kali iachtar itoe gagal masih dioesahkan lagi satoe kali. Ini satoe alamat jang menoenjoekkan sangat kesabaran terhadap Djerman (Berchtesgaden dan Godesberg). Sesoeah ini semoes masih beloean membawa hasil, nampaklah sekarang golongan golongan besar semakin keras pertentangannya. Boleh djadi Eten doelos benar, ketika berkata, bahwa tjara politik ragoe ragoe dan ajal ajal terang akan meroegikan pada negeri2 demokratis, bagi Chamberlain bolehlah djadi satoe penawar hati, bahwa ia telah berichiar sedapat dapatnja oentoek meoenda berkobarnya api doenia jang maha hebat itoe.

Sikap permoesoehan toeroes meneroes diperlihatkan oleh Italia terhadap Perantjis. Mussolini tjoea poela dengan djalan perdjudjian perdjudjian tidak akan serang menjerang. selaloe melengahkan Inggris, Malah ia mentjoea memboeni boeikan Inggris, soepaja negeri ini mendjoeakkan diri dari so bat kentaloja Perantjis . . . tetapi iachtar Italia inipoen ta' poela mem bawa hasil.

Pasal politik "divide et impera" malah Inggris melangkah lebih djaoeh lagi dari lawannya dan ia merasa tidak keberatan mengorbankan marwahnja Inggris dimata doenia oentoek kepentingan perdamaian oemoem. Langkah jang paling hebat didalam hal ini jang telah dilakoekan oleh Chamberlain atas nama golongannya jang ingin roekoen dan damai (jang medjel ma antara lain lain dalam artikel jang telah jadi kesohor didalam s. k.

Times, jang ditjita tjitakan antara lain-lain oleh golongan Astor ialah andjoeran Chamberlain jang moejoeroeh Praag melepaskan sadja Sudeten Duitschers dari Tsjecho Slowakia. Kedelapannya pasal pasal jang dibikin Karlsbad, soedah itoe

Bandoeng Bandoeng

Tjotjok I . . .

Politie rechter di Smg. telah menlitie rechter disini telah mendjatoekkan hoekoeman kapada pemimpin Zwartfront Von Ende dengan denda f 100 subsidair 20 hari poedjara, dan denda f 25 subsidair 5 hari poedjara, oleh karena menoenjoekkan soerat penghinaan.

Itoe memang tjotjok! Barisan hitam dewelkomkan masoek pintoe hitam poela.

Kalau toean terseboet pilih pintoe hitam dari pada bajar denda, kita koestir djadi "donkerzwaart".

Orang Keloejoeran

plebisiet jang diperintahkan oleh Djerman djadi dengan begitoe dalam beberapa hari sadja ta ada har ganja lagi. Doenia bernapas lebih lega lagi Boekankah Djerman soedah dapat semoea jang diingginja dari Inggris dan Perantjis.

Tetapi pada saat itoe djoega moentoel Polen dan Hoengaria ke atas toneel dengan toentoetannya poela masing2. Rusland moelai poela "mengoem" memperdengar kan soeranya Bitamana Tsjecho Slowakia diserang, is sedia memberi bantoean sepepoehnja. Commem taren dari Amerika Sarikat semakin keras poela soerannya terhadap Inggris dan Perantjis.

Malah ada kedegaran antjeman dalamnja. Militaire regime jang baroe di Praag bersiap (mobilisatie) dan keloearkan makloemat, bahwa seleroeh negeri soedah dalam keadaan perang. Batas batas negerinja didjaga dan . . . toentoenan baroe dat Godesberg ditolak sadja.

Tadinja pemerintah Praag terima sadja toentoetan berat dari Berchtesgaden itoe atas desakan Perantjis dan Inggris. Tetapi sekarang, se telah Hitler toentoet soepaja semoea district district Daitseh seboeloem 1 October mesti diserahkan pada Duitschland, tiba tiba keadatan toeroes berpoetar. Perantjis bersiap demikian djoega Inggris, biarpoeu sementara katanja baroe "sebahagian" seperti jang dijatakan dalam opisinja.

Apa jang terjadi seboetoelja lebih doelos di London dan Paris beloean mobilisatie ini, tidak lekap diwartakan dalam telegram telegram jang datang kemari. Jang beini soedah djoega kelhatan baroe baroe ini dalam perpoetaran sikap sesoeah Berchtesgaden. Meneroet ini London dan Paris memberikan Praag sadja dengan nasibnja sendiri, tapi kemoedian dengan tiba tiba kedegaran char bar, bahwa kedoesanja mengambisikap jang betoel betoel sebaliknja poela. Dengan diam diam mereka patlibatkan pada Praag soepaja dia ini melawan toentoetan Godesberg itoe dengan djalan mobilisatie. Betoel ada dikabarkan bahwa didalam kabinet Inggris ada perpejtahan, dan Baldwin serta Eden moenggoe moenggoe kabinetserisis, dan bahwa lebih djaoeh tiga ministers minta meletakkan djabatanja pada Daladier . . . tetapi itoelah sadja diberi tahoe pada orang banjak ditengah tengah per toekaran toekaran itoe, jaitoe satoe kedjadian jang didalam riwayat politik doenia jang tinggian beloean pernah diketemoekan.

Meskipun begitoe tetaplaj kita merasa, bahwa sesoeah Berchtesgaden dan Godesberg tentoe lebih banjak jang soedah terjadi dari

Organisatie dan Ondisciplinair

Dari jawaban toean Moh. Enoch

Toean Hoofdredacteur!

Senang sekali saya membuat toean lissannya toean Mh. Enoch yang toean moatkan dalam „Ber-pri” yang terbit hari Saptoe jbl. itoe. sebab, saya akan mendapat kesempatan lagi, boeat mengeloearkan saja poenja fikiran.

Saja poenja toelisan yang toean beloem moatkan, itoe boleh di boeang sadja, toeh tadinja toean Hoofdredacteur akan toetoeop ini perkara, tidak diperpanjangkan lagi.

Tapi sekarang karena toean Mh Enoch tetap atas pendiriannya dan membawa alesan alesan yang baroe meski itoe alesan bagi saja, sama sekali tidak berharga sepeser.

Toean Mh Enoch mempertahankan kan dirinja itoe, menoeoret penga koennja, karena kewadji’an ter hadap organisatie.

Saja ingin tahoe organisatie jg mana yang ia maksoedkan?

Apakah itoe Comitè yang ia ber dirikan dengan tiga orang Rang ga's jg ia maksoedkan organisatie itoe?

Adapoen sependjang pengeta hooan saja, dalam Comitè yang di kepali oleh tiga orang Rangga's itoe, boekanlah satoe organisatie yang baik, karena beloem pernah mengadakan vergadering, beloem pernah diemoemkan dalam soerat soerat kabar.

Betoel disitoe ada Voorzitter, ada Vice Voorzitter dan ada Sec retaris, tapi itoe semoea mengang kat dirinja sendiri sadja, tidak de ngan pilihan anggauta, toeh itoe Comitè yang diberikan oleh toean Mh. Enoch tidak mempoenjai ang gauta barang satoe, ketjoeli itoe empat orang terhitoeng dengan toean Mh. Enoch sendiri.

Djika yang dimaksoed oleh toean dalam perkataannya organisatie itoe, ialah perhimpoean Pasoendan, se karang ternjata disini toean Mh. Enoch itoe soedah kehabisan akal sehingga ahirnja membawa bawa perhimpoean Pasoendan.

Padahal dalam pertengkaran ini, adalah pertengkaran Comitè yang diberdirikan oleh toean Mh. Enoch sendiri dengan „Sangkaningrat Co mite”. Tentang perhimpoean Pa soendan ada diloear ini perkara.

Roepanja toean Mh. Enoch soe dah betoel betoel kehabisan akal, sekarang mentjari teman kesana sini, minta perlindoeagan kepada

Pasoendan, tapi saja yakin bahwa perhimpoean Pasoendan tidak akan menjampoei ini oeroesan.

Marilah lebih djaoeh saja oeru kan tentang ondisciplinair.

Bisa djadi toean Mh Enoch hanya bisa menjeboatkan sadja itoe perka taan, tapi tidak tahoe betoel arti nja yang benar.

Apakah yang toean Mh. Enoch katakan ondisciplinair itoe da'am kalangan „Sangkaningrat Comitè”? Didalam itoe comite tidak ada dis cipline, tapi sekalian anggauta be kerdja dengan soenggoeh soenggoeh.

Djika toean Mh. Enoch maksoed kan tentang ondisciplinair itoe da lam lingkoeagan perhimpoean, Pa soendan kenapa toean Mh. Enoch menjangkoetkan ini perkara ke da lam perhimpoean Pasoendan.

Apa karena mentjari teman? Apakah soedah tidak sanggoep mempertahankan diri sendiri?

Baiklah disini saja akan toeloeng memberikan sedikit keterangan ke pada toean Mh. Enoch soepaja toe an itoe tidak terlaloe bingoeang.

Andai kata, ada seorang anggau ta Pasoendan mendirikan satoe H I. S. didekat HIS kepoenjaan per himpoean Pasoendan, Apakah itoe soedah melanggar discipline? pada hal soedah njata memboeat roegi nja H I. S. Pasoendan itoe oempa manja, sebab ada saingan disan pingnja.

Boleh toean Mh. Enoch mengam bil lagi beberapa perbandingan jg seroeapa dengan itoe! Nanti toean Mh. Enoch akan mengerti sendiri, bagaimana sebenarnya discipline itoe.

Ah, toean Mh Enoch. Lebih baik toean tidak menarik narik perhim poenan Pasoendan.

Saja dengan teman teman saja semoea anggauta „Sangkaningrat Comitè”, tidak berhadapan dengan toean Mh. Enoch sebagai „dictator” Pasoendan, tidak akan beroeroesan dengan Hoofopz'chter directeur Regenschapswerken, tidak mem poenjai kepentingan dengan Voor zitter Vorl, enz. enz. tapi saja de ngaa teman teman anggauta Sang kainingrat Comitè berhadapan de ngan Moehammad Enoch yang men dirikan Comitè dengan tiga orang Rangga's itoe.

Mengerti toean Mh. Enoch?

H. R.

pada yang diwartakan oleh kawat kawat itoe Perpoetan yang tiba tiba itoe yang menjeboatkan seka rang diseloeroeh garisan Perantjis dan Inggeris dijdalakan mobilisa tie sebagian dan tentara Perantjis soedah bersiap siap dibatas batas sebelah Rijn, itoe toeh semoea ti dak moengkie lantaran toentostan Godesberg yang lebih berat sadja Sebab kalau ditilik benar benar seperti kata Chamberlain, bedanja dengan toentoean yang dimadjoe kan oleh Hitler di Be chtesgaden itoe tjoe ma perkara mengertikan.

Apas jang London dan Paris akan berikan Hitler dalam tempo yang pandjaog, oleh Hitler diminta seka rang djoega, kalau terpaksa de ngan kekerasan, London dan Paris memadjoeakan vertrouwenskwestie kedepan, bersiap poela teroes de ngan tentaranja, sementara itoe Prag njatakan dengan tegas tidak maoe menerima ultimatum Duitsch itoe. Ini bersahir pada 1 October.

Pedato Hitler yang baroe baroe ini betoel tidak menambah djeleknja keadaan, tetapi tidak poela memba wa perbaikan. Apa Hitler sekarang moelai pelahan sedikit dan ambil toeladan pada Chamberlain yang le bih toea, kalau perloe biarpoen me noeroenkan marwah akan tarik kem bali oetjapan yang satoe kali soedah dikeloearkannja? Disana sini ke dangan pendapatnjan oemoem, bah wa ahirnja akan didapat djoega ketjotjokkan, bertentangan dengan itoe, kita kemoesakan tjara peman dengan kita, bahwa perang doenia digarisan ketjil ketjil telah berta hoen dan berhari teroes meneroes. Djadi kalau ahirnja golongan itoe mendapat ketjotjokkan, haroeslah lebih doeloe diberikan bermatjam matjam djaminan, bahwa mesin

perang yang soedah digerakkan dine geri negeri totalitair dan demokra tis itoe betoel betoel dirombak. Dan menoeoret paham kita, disinilah moelajnja tidak sadja kesokoran ke soekoran, tetapi boleh dikata ta' moengkin' jang negeri negeri sepe ti Duitschland, Italia dan djoega Japan, maoe merobah bangoennja pasal „Kriegsbereitschaft” jang soe dah tetap itoe Betoel ada misalja di Frankrijk satoe „organisatie oe moem dari kebangsaan oentoek ma sa perang”, jang didasarkan atas tenaga theoretisch dan semangat dari pendoeoek burger dan soem ber soember bantoean bagi negeri, tetapi itoe hanya bantoean atas ke soekoran sendiri, oempamanja dari pehak dagang dan industrie, sedang kan yang dikatakan „burgerlijke ar beidsplicht” itoe seben nja kalimat jang tidak berisi sadja . . .

Dinegeri negeri totalitair ada la in halnja, disitoe nampak disemoe kalangan dan barisan garis tetap dan seroeapa yang ditoeoekkau pa da satoe maksoed, oentoek mem perkokoh negeri,

Apas rasanja bisakah didapat djaminan djaminan tali diseloer roeh garisan Eropah jang sekarang telah bersiap dimana mana? Apa negeri negeri totalitair akan sedia mengambil hentoek jang baroe sa ma sekali boeat merombak mesin perang yang telah dibangoenkannja itoe? Boeat kita rasanja tidak moengkie. Disinilah djoega kan danuja semoea ichtiar tjari perda maian jang baik itoe, jang satoe telah bersedia dengan sesoeng goennja boeat perang, tetapi jang lain tidak. Apa negeri demokratis akan toendoek karena itoe boeat sementara? Inipoen tidak boleh djadi poela. Apa pertemoean Cham

Phabaran

Boekaan Loterij

Prijs prijs dari f 100.—

Samboengan hari Saptoe.

41740	36046	40101	10413	17691
16772	18017	42471	20649	35073
33977	36433	16076	21749	37769
42329	17999	50737	43236	43797
24263	36311	35894	42781	41637
42999	14659	31741	41670	12916
10009	17731	27690	38684	26321
39207	12934	10762	10155	10163
15576	12369	25837	10143	33872
17393	18206	44624	24947	17878
16779	26727	26891	31821	15600
27138	33963	42476	26416	39934
34521	16406	14126	34340	32596
14893	13392	20245	38294	43082
39375	32976	15568	44412	17957
13082	12038	20846	24237	43707
22610	25688	10966	16591	29463
17242	18309	34170	39845	21045
17296	43785	19384	30965	17421
35654	27401	16644	39999	17536
24683	40186	31858	18263	12731
40207	22380	16901	12187	17599
31525	21333	12222	31376	23750
32037	31907	39933	16519	26473
22091	12694	16373	28463	30494
12572	28432	30325	18117	28601
29596	43603	43769	24010	38024
24372	30938	22494	18804	15980
14750	34217	24374	44656	40751
36957	40000	30444	44218	38045
25771	33716	38430	23498	43756
28153	19441	15245	44050	33334
33600	20593	32100	25016	33696
41872	42433	12083	21054	28265
10812	11074	18793	35291	39571
18358	19102	31209	33191	30483
16404	15003	32794	43309	30496
38447	11920	15120	23428	14497
20117	24890	17471	26233	31357
38610	33314	23215	38366	29203
29650	35605	43822	23672	21312
18579	42646	39523	32517	23688
35285	37868	11633	35200	33383
18047	30759	12056	35102	27525
38009	33427	23815	41899	16613

MENEMOE

Barang-barang Koeno

Dari Kediri dikawatkan oleh Aneta bahwa didesa Serang, Bli'ar telah terdapat 1 kris toembak dari abad ke-13.

Dikabarkan lebih landjoet, bah wa barang barang tersebut soe dah dibeli oleh Oudheidkundige Dienst.

INDISCHE PARTY

Berdiri di Betawi

Diwartakan bahwa di Betawi te lah berdiri satoe Comitè terdiri dari toean-toean A. Waanders, MCJLH, Zwartjes dan BUE, van Ray. Co mite ini bermaksoed akan memben toek mendirikan Indische Partij bagi keperluan kaeom boeroea Europa, jg dengan singkat dinamh kar Indische Partij.

Menoeret soerat siaran jg dis e barkan oleh comite tsb bisa ditoe toerkan sebagai berikoet:

- a memastikan hak bagi kaeom boeroeg dan perbandingan jg adil dalam hal pembajaran diantara bermatjam matjam golongan kae om boeroeh
- b mengoetkan kaperloean dan kepeentingannja tiap tiap genera tie dari kaeom boeroeh
- c memadjoeakan Noesa dan Bang sa dalam arti jg seloes loesaaja
- d mengadakan hak pilih oemoem goena segala badan perwakilan
- e merdeka dalam menoeoet agama.

Rapat pendirian akan dilakoekan nanti tg 6 October depan (hari Kemis), djam 7 malam diroeanan gedong Maison Versteeg (bagian atas) Batavia Centrum. (Aneta).

berlain, Hitler, Mussolini dan Da ladder nanti akan bisa menghasil kan jang ta' moengkin itoe (per damaian doenia) dan bisa menje lapkan segala keboeasan-perang di Spanjol dan Tiongkok?

Dengan kekoeatiran jang sangat kita menantikan hari hari jang a kan datang. Rasanja perang akan lebih dekat dari pada damai, Na sibuja manoesia ada ditangan Toe han, tetapi djoega didalam tangan „demonische krachten” jang di timboelkan oleh doenia sendiri di masa doea poeloe tahoen jang be lakangan ini. Dasmonen (setan) jang ingin akan perang.

Menjatakan terima kasih

Atas nama saja poenja sjah dan sekalian familie, maka dengan pe rantaraan advertentie ini, saja me njatakan diperbanjak terima kasih atas perhatian sekalian Njonja onnja dan Toean-toean serta seka lian haudai taulan dari segala golongan, ketika wafatnja saja poenja iboe RADEN AJOE RA-DJA PERMANA.

Segala boedi dan kebaikan jang teerseboet diatas itoe, saja serahka nka hadirat Toehan seroe sekalian Alam.

R. A. Sangkaningrat

Bandoeng, 3 Oct. 38.

Pertanjaan

Dewan Ra'jat

Pertanjaan toean Soetardjo. ter kirim tg 28 Sept '38.

Menoeret berita Aneta tg 26 Sept '38, maka t Soeprapto Hoofd Djaksa Semarang dan anggauta baroe Gemeenteraad jg terpilih dari kota Semarang, berhoeboeng de ngan pilihan Wethouders bagi Raad terseboet telah dipanggil oen toek menangoeng djawab, oleh Gouverneur Djawa Tengah.

Penanja mohonkan diri mema djoekan pertanjaan kepada peme rintah sebahai berikoet:

1 apakah berita terseboet diatas be toel, dan kalau benar, pakai ala san apakah panggilan anggauta Gemeente terseboet oleh Gouver neur oentoek bertangoeng dja wab;

2 apakah betoel, bahwa toean Soe prapto dan beberapa anggauta lainnja dari pengeroes besar dari VAIB. berhoeboeng dengan satoe dan lain hal mengoendoer kan diri sebagai anggauta dari pengeroes besar perkoempoelan terseboet djika benar berita itoe soedikah pemerintah memberi ala san alasannja jg menjeboatkan hal itoe menerangkan kepada Dewan Ra'jat.

Keterangan:

Dibeberapa harian Europa [„Lo comotief”], „Algemeen Handelsblad voor Nederlandsch Indie” tg 26 djoega „Nieuws van den Dag” tg 27 boelan ini) telah dimoet satoe berita jg mengatakan seakan-akan toean Soeprapto melanggar kepe rtajaan kedoedoekannja sebagai ambtenaar. Dalam warta itoe seba liknja dikatakan djoega, bahwa jg tersangkoet menolak pendakwaan dan terdakwapoen mempoenjai sak si bagi dirinja.

Poenja berpendapatan, bahwa be rita jg seroeapa itoe akan memba wa nama jg tersangkoet sebagai ambtenaar dan anggauta Gemeente raad tidak mendapat kepe rtajaan dan bisa djoega, bahwa dengan tin dapan Gouverneur ini memberi ha rapan kepada lawannja jg tidak se dikit pengaroehnja.

HAMPIR DJADI

laetaan api

Hari Djoemahat jg telah laloe kira poekoel 11 siang, dikampong Lengkong satoe kampong jg boleh dibilang besar, disalahsatoe roemah soedah terbit bahaja api.

Oentoeng sebeloeanja api bisa me njala kelain bagian soedah bisa di padamkan dengan perteloengan orang orang jg dsitoe.

Jang paling oentoeng lagi, kalan itoe bahaja api tidak lekas dipadam kan tentoe bisa teroes ditank ben zien kepoenjaan BPM. jg tidak be rapa djoeoh dari itoe kedjadian.

Kalau begitoe [tentoe kampong Lengkong akan djadi laetaan api. Pompa RR, jg biasa didorong dntanznja ada terlaloe telant, sesoe dah api bisa padam baroe moen tjoe.

Kapakah RR, Tasik mempoenjai pompa jang modern?

Tadi Malam

Mijn avond voor God

Tadi malam kita iseng periksa kembali Berpri jang hari Kemis. Achirnja berasa geli batja toeli saunja toean A. S. Atmadja jang ditoeoekkan terhadap dirinja toean Moch. Enoch, sebab dalam awal toelisannja itoe ada ditoeoliskan ke limat sebagai berikoet:

— „Donderdagsvond is mijn avond voor god” Begitoe lah per kataan jang sering ditoeoekkan dari moeloetnja toean Moch. Enoch — kata t. A. S. Atmadja.

Tegannja: malam Djoemahat oentoek t. Moch Enoch itoe, berarti soeatoe malam boeat berbakti kepa da Toehan.

Kemoedian kita ingin bertanja: — En itoe jang 6 malam lagi, digoenakan oentoek apa, Toean?!

Kalau boeat Toehan haoja disediakan 1* malam sedang jang 6 la gi oentoek keperluan lain-lain, ki ta kira koerang patoet, Meneer!

Padahal, berbakti kepada Toehan itoe haroes dijdalakan setiap deti kan second.

Ja, masabodo, bila Toehan moer ka, toeh sama zeekalie buitenverantwoordelijk Kang Abang, boe kan?!

Si Serbad ada mendingan sedikit, ia membagi malam jang 7 itoe, seperti berikoet:

6 malam beribadat di Mesigit 1 malam disediakan boeat foja-foja.

Boleh timbang, maua jang lebih bahoeh, apa sijsteemnja t. Moch. Enoch of methodenja si Serbad? — Terserahlah!

Verslag Pereconomian di Residentie Betawi

Keadua'an Oemoem

Dari verslag pereconomian dari Residentie Betawi dalam kwartaal kedoes tahoen '38, antara lain da pat ditoeoerkan sebagai berikoet:

Setelah dalam boelan Augustus tahoen jl dengan sekonjong ko njong berhentinja kembali hidoep nja pereconomian jang bersama sa wa de ngan devaluatie setahoen se beloemnja telah moelai mela dalam conjunctuur doenia beloem kelih a tan tanda tanda jg mengabarkan kombalinja keadaa itoe.

Harganja hasil pertanian jg dike loearkan, dalam keadaan rendah sekali dan barang barang jg dikir rinkan keleuar negeripoen moen doer djoega. Sebaliknya harga padi amat tinggi, jg mendjdikan ke oentoengan bagi paman tani dan kaeom perdagang padi.

(Djadi keoentoengan bagi pen doedoek desa di Residentie Betawi). Tetapi hal demikian ber arti koerogian bagi pendoeoek ko ti, kaeom boeroeh dan kaeom pe gawai, rendahan.

Oentoenglah karena tingginja harganja beras ini, tidaklah me njoekarkan penghidoepan, diaseb kan dikota dan didesa banjak ke sempatan oentoek mentjari peker dja'an. Pekerjaan irrigatie di Ta ugerang malahan kekoerangan koeli Index kemakmoeran menjatakan perobahan sedikit sekali dalam kea da'an pereconomian

Laudente masoeknja bagoes. De biet garam tetap stationnair. De biet madat, bea keramaian dan ke seanagan mendjadi baik. Penghala n pasar nampak sedikit peroba han. Dalam verslag ternjata ba njak chawan besar jg disembelih dari pada 1e kwartaal 1938 tetapi koerang dari pada 1le kwartaal 1938. Djoega angka angka ini ti dak akan berarti banjak.

Pertanian anak-Negri Pada achir boelan Juni moesim padi waktoe hoedjan soedah selesa i.

Panen padi jang gagal diladang jg tidak begitoe loesa di bagian Tanggerang-Oetara telah diganti dengan panen padi jg berhasil ba goes sekali dibagian Krawang.

Djoega panen gadoe mendapat perhatian dari tahoen jg laloe. Djoemlah loesnja, tanaman ada 20 818 ha dari mana jang 19 944 ha bisa dipastikan (tahoen jl djoem blih tanaman ada 17,744 ha).

Ada samboengannja

Europa

Konferentie 4 negara telah mendapat persetujuan dan menetapkan :

kedua : daerah Sudeet akan ditinggalkan dengan damai moelaitg 1 October.

ketiga : syarat syarat oentoeok mengatoer pemindahan pendoeoek ini akan ditetapkan oleh koemisi internasional jang terdiri dari on derstaatssecretaris Djerman dalam oeroesan loear negeri, ambassadeur Inggeris - Perantjia dan Italia di Berlija bersama wakil Prang.

keempat : koemisi internasional itoe akan menetapkan mana jg akan dipakai goena plebisciet itoe nanti.

kelima : daerah jang akan di pakai oentoeok plebisciet itoe akan didoeoeki oleh pasoeakan internasional, sampai pekerdjaan itoe nanti selesai.

Selandjoetja koemisi itoe akan menetapkan tjara apa jang akan dipakainya dan memakai dasarnya ialah plebisciet didaerah Saar.

Koemisi itoe akan menetapkan tanggal plebisciet sebelum penghabisan boelan November.

keenam : Koemisi internasional itoe mesti menetapkan batas batas baroe.

ketoeoedjoe : Inggeris dan Perantjia menanggoeng dengan segera status Tsj Slowakia baroe, begitoe djoega Itali dan Djerman, se telah permintaan Polen dan Hongaria dipeneohi.

kedelapan : Hak pemilihan merdeka oentoeok masoeok atau ke loear dari daerah ig diberikan itoe haroes didjalankan dalam tempo 6 boelan.

Oentoeok ini jang akan menentoeokan ialah koemisi Djerman dan Tsj Slowakia dengan sedjelas djelasnja Poela akan ditimbang tjara njana bagaimana orang moedahkan memindahkkan dari daerah itoe.

Kesembilan : Pemerintah Prang dalam tempo 4 minggu setelah adanja persetujuan itoe haroes melepas orang orang Sudeet jang bekerdja dalam kekoesaan militer dan politik jang minta dilepas, Poela haroes memerdekakan orang orang tabanan politik bangsa Sudeet.

Tiongkok

Tokio 30 Sept. [Domei AID] Menoeoret kabar dari front bahwa bangsa Japan kemari telah mendiami Sianghan dekat Tienkiachen benteng jang dirampas paling belakang pada soengai Jangtse.

Itoe kabar menerangkan lebih djaoeh bahwa pasoeakan Tiongkok meninggalkan 1,800 orang jg meninggalkan doenia pada medan perang, koetika moendoer dari Sianghan, Poen bangsa Japan merampas toedjoe marian lapang dari 7 dan 10 1/2 cm. dan banjak amunition.

Sementara itoe marine Japan dengan pelahan pelahan akan tetapi pasti belajar keoeidiknya soengai Jangtse dengan menjingkirkan di namiet dinamiet jang mengambang sedang stelingan artilerie Tiongkok pada kedoeanja pantai dari soengai dibikin diam.

Lebih djaoeh diwartakan bahwa dirampasnya Tienkiachen dilakoe kan oleh itoe pasoeakan dengan bekerdja bersama sama dengan marine

Sancties pada Japan

Diangan tanggoeng tang goeng kata Centraal Daily News

Djepang tjomah takoeiti Amerika.

Chungking, 29 Sept (Central News Agency), Dengan njatakan ipoenja panghargaan atas prestasi dari Volkend akan djalakan artikel 16 dari Covenant, ialah sancties pada Japan, koran off cieel Central Daily News* ini hari njana

takan dalam ipoenja hofiatikel, bahwa sancties haroes didjalankan dngan lantao oleh negeri negeri dan haroes didjalankan atas semoea barang barang dengan zonder dibi kin ketjoeliannya. Dioendjoe ki bahwa sancties jang didjalankan pada Italia di tahoen 1936 soedah djadi gagal lantaran oeroesan minjik. Sancties begini haroeslah didjalankan oleh semoea negeri, dan tidak akan bisa berhasil, kalau satoe ata wa doea negeri jang besar teroes djaoehkan diri.

Tokio, 29 Sept (Domei). Baek kalangan financiel maepoen di plomatiek telah kasih oendjoeok angapan optimistich tentang poetoesan V B akan didjalankan sancties pada Japan.

Dengan oendjoeok pada kagagalan dari sancties economisch, janz telah didjalankan oleh V B. pada Italia, kalangan financiel lebih djaoeh oendjoeok sekarang negri negri djoestroe hendak besarkan mereka poenja export, sedang negeri negeri karena perwatesan im port Japan soedah dapat poekoelan.

Tapi dioendjoeoki kekoesiran tentang sikap dari Amerika-Sarikat, jang ada bikin perhoebongan dagang jang rapat sama Japan, Tapi kalangan financiel Djepang harap, soepaja Amerika Sarikat, jang djoega ingin besarkan export uja, tidak akan soeka bekerdja dan bantoe actie dari Volkenbond, dari persarikatan mana Amerika poen tidak ada djadi lid.

Geneve, 29 Sept. (Havas). Di akhir pemitjaraan resia jang lama achirnja Raad Volkenbond dapat ketjotjokan pikiran tentang satoe rapport dengan mana laoe dipoetoeskan penoeokaran pikiran atas permintaan Tiongkok.

Kabarnya pada Raad itoe tidak dimadjoeokan resolutie apa-apa.

Maka demikian diakoei bahwa art. 16 oleh leden V.B. bisa didjalkan masing-masing dengan perhatian keadaan sekarang. Rapport itoe mengasih orang ingat pada pekerdjaan, jang soedah diperboeat oleh commissie van advies tentang Timoer Djoeh dan ditetapkan penolakan Djepang akan kirim wakilnja di Geneve dan djoega telah oetarakan ia poenja sym pathie pada rahajat Tiongkok.

Dalam zitting jang sekarang itoe akan diterima baik.



Pertandingan Interport Polo

Kemenangannya Betawi gilang-gemilang

Pada hari Djoemahat sore jbl ini telah diadakan pertandingan jg ke 2 dari Interport Polo antara 'Malayan Tigers' dan 'Batavian Bantengs' bertempat ditengah lapang dari 'Batavia Polo Club'.

Pasangan Melaya sebagai berkoet : Che Hessim, Tengku, Tengku Ahmed, Tengku Arif Bendahara (Captain dan Datoh Paduka).

Pasangan Betawi ialah : FJ. Cugel, R. Verburgt, WJ. Grabau (Captain) dan AHJ. Lovink.

Pertandingan dilangsoengkan dengan 4 'chuckers' masing masing dari 7 menit.

Dan menoeoret peratoeran dari Hurlingham.

Dalam pertandingan ini pasangan 'Batengs' (Batavia) memperlihatkan ketjakaapannya, lebih dari pada pertandingan pada hari Rebo jbl ini.

Dalam 'Clucker' pertama stand mendjadi 4 1/2 - 1 bagi 'Bantengs' dan dalam 'Chucker' ke 2 stand mendjadi 6 1/2 - 1. Dalam 'Chucker' ke 3 pertandingan mendjadi kesit dan achirnja stand berobah 7 1/2 - 2.

Pada pengabisan 'Chucker' stand mendjadi 9 1/2 - 3, satoe kemena ngan jg gilang gemilang bagi Bantengs Betawi.

Apakah kalah dari 'Malayan Tigers' ini disebabkan oleh kerna Captinnja tidak toeroet bermain, setelah sebentar pertandingan dimoelai, soekar orang pastikan.

Tengku Arif Bendahara mendapat ketjilakaan dalam 'bertanding' dengan Captain dari 'Bantengs' belian mendapat loeka loeka dibagian kepalanja dan terpaksa meninggalkan gelanggang pertandi

ngan. Oentoeulah loeka loekanja tidak membahayakan bagi dirinya Selandjoetja belian diganti oleh Sultan Pahang.

Djoeroe pemisah True melakoe kan kawadjabannya dengan memoeskan bagi doea doeanja fibak.

Kemoedian setelah pertandingan selesai, maka Captain Grabau berpidato dan seteroesnja Mevrouw Van Holst Pellekan dibantoe oleh Mr. True membagi prijs.

Pembagian ini dihadliri poela oleh Koesel Djendral Inggris, nj. Fitzmaurice, Sultane Pahang dan masih beberapa orang-orang ternama.

Kemarin malam - malam Saptoe - 'Tigers' dan 'Bantengs' dengan para pembesar Negeri dan mereka jg mendapai oendangan sama berkoempoel mengadakan makan pesta di restaurant 'Capitol' - Aneta.



Penipoe jang sangat litjin

Kemarin malam minggu djam 12 diroemahuja R. Mh. M. di Kebomaggoe telah ditangkupnja seorang bernama Moch. Nawawi dan seorang bernama Madja, koproel pereman karena mereka orang ta di telah ditoeoeh bersama sama melakoekan penipoean terhadap seorang perempuan bernama Emi, dengan doedoekoja perkara ada sebagai berkoet :

Ketika hari Djoemahat ddo 30 September 1938, seorang bernama Winta, jang mengakoei djoega tjoe tjoeja dari H. Haasan jang terkenal kaja di Tjimahi, telah datang di roemahnja Madja, jang itoe waktoe isterinja Madja lagi ada di halaman moeka dari roemahnja.

Itoe orang jang mengakoei nama Winta tadi teroes sadja mengor kepada isterinja Madja, membilangkan apa isterinja Madja itoe loepa lagi kepadanya atau tidak Karoean sadja isterinja Madja dja di bingoes karena ia samasekali tidak kenal dengan itoe pemoeda.

Dengan perkataan jg begitoe manis itoe orang oleh isterinja Madja dan Madja sendiri telah diterima dengan baik, dan dipersilahkan soepaja masoeok kedalam roemahnja, jg itoe waktoe didalam itoe roemah lagi ada Moh. Nawawi.

Winta dengan menggoenakan pemitjaraan jg sangat menarik hati, ia menerangkan bahwa baroe sadja kembali dari Tjiandjoer, dan menoeoret trahan dari seorang jandani, Winta itoe haroes mempoenjai isteri kepada seorang perempuan jg tinggal di Kebontjoe dalam kota Bandoeng djoega.

Ketika mereka orang bitjara begitoe, telah datang djoega seorang bernama nji Emi jang kebetoealan djoega roemahnja di Kebontjoe. disebabkan orang orang jang ada diroemahnja Madja itoe soedah djatoeh pertjaja betoeol kepada Winta, begitoe poela ia isterinja dari Madja soedah kenal baik kepada nji Emi, dengan semoepakatnja mereka orang itoe, laoe sadja membikin ketetapan oentoeok menikahkan Winta kepada nji Emi, lebih pertjaja lagi setelahnja Moch. Nawawi membilangkan kepada nji Emi, bahwa Winta itoe seorang jang baik, dan bekas mantoenja dari Moch. Nawawi, apa sebabnja Moch Nawawi bitjara begitoe, tidak lain karena soedah terbelit dengan moeloeit manis jang dikeloearkan oleh Winta tadi.

Selandjoetja pada hari Saptoe kemarin, Winta dan nji Emi soedah berangkat di kp Kamasan Bandjaran perloenja maoc kasih tahoe kepada iboenja nji Emi bahwa ia maoc menikah dengan itoe Winta jang itoe waktoe kebetoealan soedaranja nji Emi itoe baroe sadja habis membikin selamatan.

Bapannya nji Emi seorang Djawa dan tinggalnja djoega di Poerwokerto, karena dengan iboenja nji Emi soedah bertjoei, jang dengan barang teotoe sadja disebabkan itoe perkawinan maoc lekas dilangsoengkan, tidak bisa dengan perantaraan soerat, akan tetapi haroes dengan orang datang di Poerwokerto besat mintakan soerat wali, jang ahirnja Winta sendiri jang maoc berangkat, akan tetapi disebabkan Winta itoe waktoe beloeem menerima gadjih katjaja, sebab ig bekerdja



STERLING ANKER HORLOGES
IMP. HAGEMEYER & CO'S HANDELMIJ. N.V.

sebagai monteur di A.C.W. achirnja dengan mendjalankan lagi roenja jang sangat hebat sehingga soedaranja nji Emi tidak sangsi lagi laoe sadja kasihkan piudjam satoe horloge emas, polshorloge emas dan oeng oekon.

Setelahnja Winata terima itoe barang barang emas, laoe sadja berangkat lagi di Bandoeng bersama sama nji Emi, akan tetapi apa maoc dikata. di passar baroe nji Emi oleh Winta telah di tinggalkan, dengan djalan Winata melarikan diri.

Begitoeelah nji Emi jang telah berasa tertipoe, ia soedah rapport kepada politie, karena itoe waktoe ketika nji Emi ketemoe dengan Winata ada diroemahnja Madja, sehingga nji Emi beranggapan bahwa ia telah tertipoe oleh itoe komplotan, begitoeelah pada malam Minggunja telah terjati seperti diatas tadi, akan tetapi disebabkan politie tidak mendapatkan keterangan bahwa betoeol Madja, isterinja dan Moch Nawawi itoe berkomplot maka kemarin hari minggu djoega mereka orang itoe telah di merdekakan kembali, akan tetapi biar begitoe djoega, itoe orang jg mengakoei Winta tentoe tidak akan bisa terlepas dari intjaran politie.

Karena sakit hati

Ahri - Nawar al bapa Otjen dan Nji Sene, tinggal beroemah di Tji randaun dan Goenoeng lenang, mreka telah ditoeoeh ketika pada malam Rebo boelan Juni 1937, persakitan kesatoe membatjok dengan golok kepada seorang bernama Sahmad, persakitan kedoea memoes koelnja, dan persakitan ketiga me mengang kakinja Sahmad terseboet, sehingga dengan perboeatannya orang orang itoe, Sahmad soedah mendjadikan pajah, dan mendapat loeka jang berat sekal, ia telah dirawat di roemahsakit lamanja 95 hari.

Menoeoret soerat toedoeohan, apa sebabnja mereka orang telah berboeat begitoe, disebabkan panas hati, karena Sahmad itoe soeaminja dari nji Sene (persakitan ketiga) itoe waktoe soedah kawin lagi kepada perempuan lain.

Terhadap soerat toedoeohan semoesah persakitan soedah - sangkal keras, Ahri menerangkan bahwa diitoe malam, ia soedah mendjadi keget disebabkan mendengar teriakannya ia poenja bapa minta tolong, serenta Ahri hampir kepa da - bapannya, disitoe Ahri telah melihat bapannya (persakitan kedoea) lagi dipoekoeli oleh seorang jang tidak dikenal disebabkan gelap.

Ahri datang diitoe tempat, orang jang tidak dikenal tadi teroes sadja menjering, dan oleh persakitan teroes sadja dibatjoknja sehingga djatoeh.

Persakitan kedoea menerangkan, ketika ia bangoen tidoer mendengar ia poenja wook jaitoe nji Sene berteriak minta tolong, serenta persakitan hampir, ia soedah di poekoel sama seorang lelaki, dan ahirnja seperti terjati dengan persakitan kesatoe tadi.

Persakitan nji Sene menerangkan ketika ia lagi tidoer, ia soedah mendjadi keget, karena ada lelaki jg memegang badannya, persakitan tadi dak mendoeaga bahwa itoe lelaki adalah ia poenja soemi, karena soeaminja lama tinggalkan persakitan sebab soedah beristeri jang lain.

Persakitan keget dan berteriak, ahirnja terdjadi pembatjokan terseboet.

Landraad dioendoerkan sampai tanggal 14 December '38.

Lepas dari apelan

Sebagaimana doeloe kita telah kabarkan, bahwa Landraad di kota telah memoetoes tiga persakitan jang didakwa soempah palsoe.

Sakitan mana ialah kesatoe Soe leman, kedoean Ewen dan ke tiga Putra alias Padjeli, ketiga sakitan ini telah mengakoe bahwa mereka mentjoeri bersama-sama dengan seorang jang bernama Omo alias Djoedjoe.

Sedangkan pada waktoe itoe omo alias Djoedjoe beloeem tertangkap, maka mreka lantao didjatehi hoe koeman masing masing 3 boelan lamanja.

Seoedahnja mreka mendjalankan hoekoeman itoe orang jang katanja bersama-sama mentjoeri telah tertangkap, kemoedian dihadapkan dimoeoka pengadilan. Dalam pengadilan ini itoe tiga orang sakitan mendjadi berbalik tidak mengakoei bahwa dirinja mentjoeri bersama sama dengan ia. Meski demikian mreka tidak loepoet dihoeoem 9 boelan pendjara dipotong selamanja ditahan.

Ini hari itoe sakitan jang bernama Soeleman soedah keloear dari pendjara dan menerangkan bahwa dia orang telah terbebas dari apelanjanja.

Meka dengan itoe perkara, sekarang jang masih didalam doos hitam hanja tinggal Omo alias Djoedjoe janh telah didjatehi hoekoeman doea tahoen pendjara, dan dia djoega soedah teken apel, entah bagaimana nasibnja bisa seperti temannnja atau tidak, baik kita toenggoe toenggoe sadja.

Persib - Persibo

Kemarin telah dilangsoengkan pertandingan sepakraga bertempat di Tegallega diantara Persib djago Bandoeng - contra - Persibo djago Bozor.

Pertandingan dari kedoea pebajannja soenggoeh menarik hati sekali, masing masing memegang deraditnja agar tidak djatoeh ke hormatananja.

Akan tetapi biar bagaimana djoega, terpaksa Bogor seloeomnja pause haroes mengalah, 2 boeah bola bertoeoet telah masoeok didalam djala, dan setelahnja pause di tambah lagi satoe gol.

Sampai habis pertandingan stand tetep sadja 3-0 boeat kemenangannya Bagoer.

Perloe diterangkan djoega sebe loemnja pertandingan dimoelai toe an Bakrisoeraatmadja telah berpidato jang matsoednja oentoeok perbaikian sport.

ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSIGNE'S
- CLICHE'S
- STEMPEL'S
- VERNIKKELD

ONTWERP PALING MODERN



TEL. "FA FOENG" 798

GR. POSTWEG WEST 61-BANDOENG.

Pakean jang netjis, adalah gambarnja deradjat dan kehormatan toean!

—o—

Mode jang tjoetjok segala sesoe toeanja, adalah di Kleermaker:

Mode!

I. SOEDIA

Achter Passarstraat No. 2 BANDOENG

Boleh dipertjaja boeat antero perdjalan, kaloe U goenaken

Autobusdienst „BETOEL”

Trajecten	Bandoeng — Cheribon	v. v.
	Bandoeng — Tasikmalaja	v. v. via Garoet en Tjiawi.
	Bandoeng — Krawang	v. v.
	Bandoeng — Pangalengan	v. v.
	Cheribon — Koenigian	v. v.
	Cheribon — Tjiledoek	v. v.
	Cheribon — Batavia	v. v.

Tjepat, moerah, santausa dan menjeungkan.

Kantoor & Standplaatsen:

Cheribon	telefoon No. 476 en 167
Bandoeng	, 1500 en 1369
Batavia	, 88
Tasikmalaja	, 26

KLEERMAKER

Tentoe seka! Toean-toean ingin berpakaian jang kelihatanja pantas dan netjes, hal ini tida tergantoeng dari bahan-bahanja jang berharga mahal, akan tetapi meskipun terdjadi dari bahan-bahan jang sedang (sederhana poen), Toean-toean akan dapat kegirangan bati, djika Toean-toean datang (memesan) kepada adres terseboet dibawah, atau dengan perantaraannja T. KARTAATMADJA Agent Sin Pas dan Ber Pri di Leles.

Harga bisa berdamai, ditangoeng menjeungkan dan meringaskan, dan pembajaran boleh ditjijil.

Dengan segala senang hati saja menoeogoe kedatangan dan pesenan Toean-toean sekalian, saja atoe dan sediakan roepi-roepa kleurnja menoeoet keadsan masa.

N. B. Dan djoega disediakan roepa-roepa ketoe oedeng

SOEDJANA DEPAN PASAR R.R. - LELES

NATUURLIJKE GENEESWIJZE VAN Ch. Hardin Tabib

Soeniaradjaweg No. 8 A — Telef. 1664 — Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan poetoos pengharepan, kapan misi bisa dapat pertoeoelangan dari Ch. Hardin Tabib, boeat segala penjakit, biarpoe itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**

Seperti

Wasir (Ambeien), Asitms, Batok, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloeati, Sakit Kepoettan dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat) dan laen-laen. Semoea penjakit di obatin, tida dipotong (zonder operatie), saja soeda dapet banjak poedjian certificaat dari Toean-toean dan Sobat-sobat. Saja harep datang menjaksiken sendiri, djangan sampe kasep (laet).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota, OBAT-OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS. NADRUK VERBODEN.

ECONOMISCHE OPSTELLEN

uit de **INHEEMSCHE PERS**

Moller Meester en Beters productie en ontwerp door de miljoenen massa

JAN-DEC. 1937

BATAVIA PUBLICITEITS BUREAU (ART. 1)

BISA DAPAT PADA ADMINISTRATIE SOERAT KABAR INI DENGAN HARGA F.3. CONTANT ATAWA REMBOURS

RIKSA MATA GRATIS

Mata jaitoe salah satoe anggahota badan jang terpenting sekali oentoekehideoepan manoesia. Kaloe mata koerang awas, sama sa dja dengan orang hidoep di tempat jang gelap.

Kaloe Toean maoe pake katja mata, djangan sangsi lagi, moesti datang ke toko kita, tentoe kita aken periksa dengan teliti.

Soeniaradja Optical

Soeniaradjaweg No. 17 — Bandoeng.



Radio NIROM

Archipelzender PMH 45 Mr. Senen 3 October '38

PMH 45 M Batavia II 190 M Bandoeng II 103 M

5 —	sore Ketjapi modern
5 50	, Gamelan Soenda
6 25	, Lagoe Tionghoa
	Yang Khiem
6 40	, Mana Soeka
7 40	malam Berita soerat chabar dan dagang
8 —	, Ketoprak Sri Tjahja
	Moeljo
8 25	, Lagoe Arab modern
8 40	, Pemandangan Oemoem
9 —	, Harmonium Orkest
10 —	, Krontjong Orkest
11 30	, toetoeop
	PMN 29 M
11 —	malam Krontjong Orkest
12 —	, Toetoeop.
	—o—
	Selasa 4 October '38
	PMH 45 M Batavia II 190 M. Bandoeng II 103 M.
5 —	sore Gambang Kromong
5 30	, Loedroek Soerabaia:
6 10	, Gamboes Arab
6 40	, Studio Orkest
7 40	malam Berita soerat chabar dan dagang
8 —	, Soera Miss X
8 15	, Pembijaraan tentang Kitab Indjil
9 —	, Wajang Golek
1 —	, Toetoeop.
	PMN 29 M.
11 —	malam Melajoe taah sebrang
11 20	, Arab modern
11 40	, Krontjong
12 —	, Toetoeop.
	—o—
	Rebo 5 October '38
	PMH 45 M, Batavia II (190 M.) Bandoeng II (103 M)
5 —	sore Dongengen oelh dan oen toek anak anak
5 45	, Gamelan Djawa dari Magelang
6 10	, Tionghoa modern
6 40	, Lagoe Soenda
7 —	malam Studio Orkest
7 40	, Berita soerat chabar dan dagang
8 —	, Melandjoetkan Studio Orkest
8 30	, Pembijaraan tentang keadsan kota Batawi
9 —	, Harmonium Orkest
11 —	, Pembijaraan tentang Igama Islam
11 30	, toetoeop.
	PMN 29 M.
11 —	malam Pembijaraan tentang Igama Islam
12 —	, Toetoeop.
	—o—
	Selasa 4 October '38
	—o—
	Selasa 4 October
5 —	sore Lagoe Melejoe
5 30	, Lagoe Djawa
6 —	, Lagoe Soenda
6 30	, Berhenti.
7 —	malam Berita s.k. Indonesia
7 20	, Lagoe Krontjong
7 45	, Berita s.k. Soenda
8 —	, Sjawer Panganten
8 30	, Lagoe Djawa
9 —	, Lagoe Soenda
9 30	, Lagoe Hawaiiian
10 —	, Toetoeop.
	—o—
	Selasa 4 October
5 —	sore Lagoe Melejoe
5 30	, Lagoe Djawa
6 —	, Lagoe Soenda
6 30	, Berhenti.
7 —	malam Berita s.k. Indonesia
7 20	, Lagoe Krontjong
7 45	, Berita s.k. Soenda
8 —	, Lagoe Anekawarra
8 30	, Lagoe Hawaiiian
8 45	, Membalas soerat soerat
8 —	, Pidato tentang Theosofie
9 30	, Lagoe Melajoe
10 —	, Toetoeop.
	—o—
	Rebo 5 October
5 —	, Lagoe Hawaiiian
5 30	, Lagoe Djawa
6 —	, Lagoe Ambon
6 30	, Berhenti.
7 —	malam Berita s.k. Indonesia
7 20	, Lagoe Anekawarna
7 45	, Berita s.k. Soenda
8 —	, Lagoe Hawaiiian
8 —	, Ketjapi Orkest
12 —	, Toetoeop.
	—o—

Permintaan langganan

Dagblad „Berita - Priangan”

Nama.....

Adres.....

Moelai tt. minta berlangganan

„BERITA - PRIANGAN” Wang abonement bajaknja f.....

boeatboelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. B. P. dengan postwissel, (via rekeniglooper B. P.)

.....tt. 1938

Tanda tangan :

Kepada

Adm. Dagblad

„BERITA - PRIANAGN”

Oude Kerkhofweg 16 - Bandoeng.

5 — sore Lagoe dari Jeugdvereeni Timoer

6 30 , Pambatja soerat kabar

7 — malam Lagoe Hindoe

7 10 , •Keterangan tentang pem bantrasan Madat

8 — , Voro Gamelan Orkest

11 — , Berhenti.

—o—

Rebo 5 October '38

7 — pagi Lagoe Krontjong

7 30 , Lagoe Djawa

8 — , Lagoe Arab

8 30 , berhenti.

12 — siang Lagoe Tiong Hwa

12 30 , Lagoe Soenda

1 — , Lagoe Hawaiiian Timoer

1 30 , Orkest Belloni

2 — , berhenti.

5 — sore Lagoe Krontjong dan Stamboel

5 30 , Keterangan Agama Islam

6 — , Lagoe Soenda

6 30 , Pambatjaan soerat kabar

7 — malam Lagoe Hawaiiian

7 30 , Lagoe Djawa

8 — , Sweet Hawaiiian Souvenir

9 — , Krontjong Orkest „Lief Souvenir”

11 — , Berhenti.

—o—

Kemis 6 October '38

7 — pagi Lagoe Soenda

7 30 , Lagoe Melajoe Sebrang

8 — , Lagoe Hawaiiian dari Q.lamas Quarto

—o—

VORL

Golf, 107,53 Meter

Senen 3 October

5 — sore Lagoe Soenda

5 30 , Lagoe Tionghoa

8 — , Lagoe Djawa

6 30 , Berhenti.

7 — malam Berita s.k. Indonesia

7 30 , Lagoe Krontjong

7 45 , Berita s.k. Soenda

8 — , Sjawer Panganten

8 30 , Lagoe Djawa

9 — , Lagoe Soenda

9 30 , Lagoe Hawaiiian

10 — , Toetoeop.

—o—

Selasa 4 October

5 — sore Lagoe Melejoe

5 30 , Lagoe Djawa

6 — , Lagoe Soenda

6 30 , Berhenti.

7 — malam Berita s.k. Indonesia

7 20 , Lagoe Krontjong

7 45 , Berita s.k. Soenda

8 — , Lagoe Anekawarra

8 30 , Lagoe Hawaiiian

8 45 , Membalas soerat soerat

8 — , Pidato tentang Theosofie

9 30 , Lagoe Melajoe

10 — , Toetoeop.

—o—

Rebo 5 October

5 — , Lagoe Hawaiiian

5 30 , Lagoe Djawa

6 — , Lagoe Ambon

6 30 , Berhenti.

7 — malam Berita s.k. Indonesia

7 20 , Lagoe Anekawarna

7 45 , Berita s.k. Soenda

8 — , Lagoe Hawaiiian

8 — , Ketjapi Orkest

12 — , Toetoeop.

—o—